
第34期，2015/2016年冬季

主任牧師的話:

你整個星期在做甚
麼?

» 陳卓明牧師

有許多人，甚至包括
教會成員，或者會

以為牧師每週祗需要工作
一天，這可能是因為他們整個星期祗
是在星期日看到牧師講道或教導的緣
故，即或不然，他們也可能會疑問牧
師其餘的時間在做甚麼。因此，讓我
分享一點自己的生活和事工，我希望
這樣可以幫助大家不僅對教牧同工的
事奉有更清楚的了解，並且可以知道
如何去欣賞和支持他們，特別是在祈
禱中記念他們。

首先我要說明我並沒有典型的一
週。雖然每月有兩次定期的長老會和
每週有全體教牧同工的會議，但有很
多工作都因為不同的需求而產生。如
果有一對男女要結婚，就需要有婚前
輔導課程，如果有人離世，就需要安
慰家人，主領喪禮和安葬的儀式，如
果有人生病，就需要到醫院探訪他。

教牧同工有規定的辦公時間，但他
們不是所有的時間都在辦公室。我們
盡量給教牧同工彈性的工作時間，讓
他們能夠容易平衡教會事工，家庭生
活，個人生活和健康的屬靈生命。如

果你在週日在超市碰到他們，那可能
是因為他們前一天晚上開了一整夜會
議而沒有時間去買他們所需的食物。

一般來說，我在教會工作的時間是
每週五十至六十小時。大多數教牧同
工都會在星期一休息。然而有不少時
候，我要在星期一趕工或提前預備講
章。教會提供休假和安息年是因為教
會事工帶來相當的壓力。我相信這些
休息和更新的時間已經幫助了我們許
多的教牧同工，可以繼續在教會事奉
幾十年，成為教會的祝福。

隨著時間的轉變，我在教會中的角
色也跟著改變。當我剛開始在教會工
作時，我主要是集中在前線短期的事
奉，例如挑選每週團契的詩歌，影印
和摺主日週刊，但現在我要處理的是
長遠的問題，例如計劃教會未來的擴
展和教會的組織結構。

使徒行傳六章四節為牧師們提供了
一個模式，就是以祈禱和神的話為優
先，因此，讓我討論一下這兩個事
工。我承認多年來我為了以祈禱能成
為我生活中的優先而掙扎。現在我知
道沒有神的幫助我所能做到的是十分
有限，故此我開始了每天下床前有三
十分鐘的祈禱時間，我們也在教牧同
工會議和長老會議內加插了特別的禱
告時間。

每主日的崇拜講道當然不會是腦海
裡有甚麽就講甚麼，它涉及很多的研
究和準備。講員必須確保他們是按照

神的真理來教導，他們也必須用適合
會眾又能提起會眾興趣的方式來傳講
神的話語，這些都需要時間來準備。
在神學院時，我記得有一位教授建議
每一分鐘的講道要有一小時的準備。
這就是說四十分鐘的講道要有四十小
時的準備。不過，我很快就計算到這
樣的準備需要整個星期的工作時間，
但為了同時要滿足其他教會工作的需
求，如果我有半小時來預備每一分鐘
的講道，我已經很滿意了。當然，牧
師講道的準備會影響很多人，但是他
亦需要時間來探訪病人，需要時間來
盡他在家庭的責任，愛妻子和帶領子
女們跟隨主。

一位著名的牧師曾經諮詢他教會的
執事，問他們期待他們的牧師花多少
時間在不同的事工，例如預備講章，
輔導，傳福音，宣教活動，探訪，會
議，行政等等。當這位牧師把所有的
時間加起來後，發覺答案是他每一個
星期要工作一百一十四小時，這就是
說教會的領導人要他每星期工作六
天，每天工作十九小時，這樣才能滿
足他們的要求。

這反映了一些人對牧師的工作要求
可能過高，我們不僅要縮減我們對牧
師的要求以符合實際，我們也應該盡
可能幫助他們，支持他們。作為一個
牧師，其中最艱難的工作就是尋找自
願事奉的人。我們也應該用禱告來
支持牧師，體諒他們的時間也是有限
的，他們也需要從主而來的力量和管
理時間的智慧。
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神是我最大的賞賜
» 林仲民牧師

還記得當陳德修牧師
和鄺偉傑牧師問我

想開始按牧程序時，我心
裡面確實是有些猶豫。一方面，自己
也未曾想要或追求做牧師一職，我深
信神有祂的時間，如果祂認為可以便
可以，時候未到便繼續做我手上當作
的工吧。另一方面，亦不清楚自己能
否勝任。所以便跟太太一起禱告，心
想若神透過祂的僕人說可以便是了。
就這樣開始了按牧的程序。

感謝神，在回顧整個事奉至按牧過
程中，神不單讓我經歷祂的信實和慈
愛，更讓我學習了兩個對我一生事奉
祂很重要的屬靈功課：

完全的順服，緊緊跟從祂
我還記得小時候十分羨慕別人能夠

知道將來自己的夢想或理想的工作是
什麼。有些同學在中學時期，便知道
自己長大後要成為會計師、設計師或
醫生等等，但我從來都想不到我將來

是要做什麼行業成為我終身的職業。
直到我入讀音樂大專，心想將來必定
是投身音樂行業。但畢業後，神奇
妙地帶領我在一間IT公司工作。還記
得，當我第一次出糧的那天，心裡非
常開心，感謝神賜給我一份有好前途
並收入相當不錯又穩定的工作。萬想
不到，工作不到四年，神便呼召我辭
去工作全職讀神學。

在讀神學的最後一年我還清楚記得
我和上帝祈禱，說：「主啊，請你告
訴我畢業後，你要在什麼地方事奉
你，但盡可能不要讓我在教會當傳道
人或牧師。」這一次的討價還價，神
並沒有回答我。終於直到有一天，我
改變了我禱告的方向，對神說，「主
啊，我願意開放我自己，求祢指示我
祢想我事奉祢的地方。」不久，神打
破了沉默，指示我要服侍祂的教會。
那時，我終於明白了神要我學的功
課：完全的順服。在什麼地方事奉、
擔任什麼崗位或做什麼事工都不是最
重要，最重要的是天天背起十字架，
回應主的呼召去跟從主耶穌。跟從
祂，祂便會指示我當走的路、當作的
事、也給我一切所需的恩賜與能力。

神自己便是我事奉祂最大的賞賜
起初正考慮是否要踏上全時間事奉

時，也有不少憂慮。憂慮自己能否勝
任、別人怎樣看自己、將來的生計有
否困難。但神透過自己的話語去激勵
我。在舊約聖經民數記18章6節，神
對以色列人說祂將他們的弟兄利未
人從以色列人中揀選出來歸耶和華，
是給他們為賞賜的，為要辦理會幕的
事。利未人雖然沒有像其他支派能夠
分得產業，在人的眼中看來好像是不
公平。但神卻對亞倫說，「我就是你
的分，是你的產業。」神自己便是我
事奉祂最大的賞賜，也是我最大的保
障。我的價值、人生目標、生活存留
只在乎祂。很多父母都望子女成龍，
在這個按牧典禮中，我和我的家人看
到神的祝福和帶領，比世上一切的的
虛榮浮華更重要。

最後，在此多謝眾牧者同工及弟兄
姊妹的祝賀和支持，希望大家繼續在
禱告中記念我和我家人。也盼望在未
來的日子裡，我們一同齊心竭力，服
侍主的教會，將一切的榮耀歸給那愛
我們為我們捨己的主耶穌。
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服侍華埠火災災民
» 黃翰欣    
(華埠粵語三堂)

首先 引 用 陳 卓 明 牧
師 在 2 0 1 5 年 1 1 月

1 7 日 所 發 出 的 新 聞 稿 的 部 分 內
容，來為這篇文章提供故事的背
景：「華埠夏利臣街84和86號最
近遭遇大火，波士頓華人佈道會
（BCEC）在10月23日開放所勿街
120的堂址讓災民暫住。四十位被
逼遷徙的居民入住前身為中華頤
養院大樓內位於最上層的18間房
間，而教會同時正在裝修這棟樓
宇的一樓。除了那些房間之外，
居民也可以使用一個公用的地方
用膳。」

當 最 後 一 批 居 民 在 1 2 月 7 日 搬
走時，一共有超過36位教會會友
和另外一些市政府及華埠機構的
人 員 在 不 同 時 段 擔 起 前 檯 的 職
責，包括看守大門（最初兩週需
要整夜留守當值）、為居民和市
政府人員充當翻譯、幫助居民了
解和填寫臨時和長期居屋的申請
表、並且代表居民去打聽出租的
地方。此外，在這段為期45天的
日子當中，有16位個別會友或小
組為他們親自下廚或提供外賣食
物，也有一些默默地在幕後幫助
打理居住地方、招募更多義工、
與市政府人員保持溝通等工作。
其他會友則與居民建立友誼，向

他們表示精神上的支持，邀請他
們參加教會活動，並與他們一起
祈禱。當居民遷出之後，也有會
友與他們保持聯絡。由於很多居
民會繼續住在華埠一帶或在華埠
的餐館工作，我們都會有機會與
他們重遇，正如我在過去幾個星
期已經碰見過他們兩次！

我珍惜與他們相處的時間，知
道他們十分感謝教會向他們所提
供的一切援助。雖然他們多年來
一直居住在華埠，他們大部份都
是第一次接觸基督教，或第一次
聽聞我們教會的名稱。當我在他
們的最後一週與他們一起吃飯的
時候，他們已當我為朋友一樣，
甚至拿出自己的食物與我分享，
而我從他們身上了解到他們的故
事、因火災而要面對的艱難和一
些未來的計劃。其中一位居民更
跟我和一班教會義工一同前往波
士頓救援使命團（Boston Rescue 
Mission）去派送食物。

我贊同陳卓明牧師在新聞稿中
提到「十分感恩神賜予教會有地
方和所需資源去幫助」這班居民
及成為他們的好鄰舍。正如在5
月為世界宣明會裝配伊波拉護理
包而出席「波士頓希望行動」的
那300位會友或在11月為波士頓
救援使命團親手製造聖誕曲奇餅
的那15位會友一樣，教會中實在
有很多人樂意向有需要的人傳遞
神的愛。我以你們為傲，也被你
們因參與而流露出來的喜樂所感

動。讓我們一同懷著熱誠、充滿
喜樂的心去繼續侍奉神和祂的創
造吧！如果你有興趣加入社會責
任委員會或願意為波士頓救援使
命團和華埠康復中心（Chinatown 
Respite Care）舉行的定期活動伸
出援手，請親身或用電郵（srmin-
istry@bcec.net）聯絡我們。

「義人就回答說：『主啊，我們
甚麼時候見你餓了給你吃，渴了
給你喝？什麼時候見你做客旅留
你住，或是赤身露體給你穿？又
什麼時候見你病了或是在監裡，
來看你呢？』王要回答說：『我
實在告訴你們：這些事你們既做
在我這弟兄中一個最小的身上，
就是做在我身上了。』」（馬太
福音25:37-40）

導師表揚得意門生

» 黃武本    
(牛頓英文堂)

身為舢舨報的作家， 
有 機 會 寫 教 會 會

友是十分高興的事情。
一月八日那篇文章是表揚我以前
在波士頓拉丁學校的學生及排球
手。她的名字是翁燕儀  （Yanyi 
Emily Weng），波校2011的畢業
生。翁燕儀最近被我們分別出來
是因為她的熱心和無私的精神。
當 她 看 到 此 文 時 ， 她 可 能 會 像

看 到 舢 舨 那 篇 文 章 一 樣 覺 得 尷
尬。當我告訴她要寫文讚她時，
她說：「有此必要呢？那其他的
義工呢？」十年前，燕儀在波士
頓拉丁學校時已經像今天那麼誠
實忠恕。真高興她一點也沒有改
變。 

假若你沒有讀到舢舨那篇文，這
裡是短短的摘要。燕儀十一歲那
年隨家人移民美國。跟許多移民
家庭一樣，翁氏一家住在唐人街
的一個單位，生活捉襟見肘。年
少時的燕儀已經滿懷大志，樣樣
事情都要做到最好。她最強之處
是願意接受挑戰，而使人印象深

刻的是她能維持她的誠信。雖然
沒有太多有利的條件，她仍然熬
過。  這包括在波校畢業升讀波士
頓大學，並從事社會工作幫助被
家虐的人。如別的事一般，燕儀
敬業樂業且對工作躹躬盡粹。 

寫這篇文章是因她的善行。十月
份波城唐人街嚮起了兩次火警。
大火奪去四十人的家園和希望，
使許多人無家可歸，有些甚至是
身無分文。唐人街各單位前來賑
濟，其中有波士頓華人佈道會。
華人佈道會開放了所物街的堂址
暫時收容災民。義工們都各展所
能在不同的崗位服侍。負責午夜
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至 清 晨 前 台 保 安 的 正 是 我 和 燕
儀。這實在是大好機會給我們共
聚。我只當值了兩晚，而燕儀卻
捱了七晚。我是半退休，燕儀卻
是毫無怨言一更接一更的(夜晚在
教會，早上要上班) 持續了七天。
一如如往，她還解釋道做義工很
方便。她說媽媽住得很近，當義
工正好給她「安靜的時間」。  

我相信燕儀的最大資產就是她
的信心並且知道如何在生活中應
用出來。身於人人都被世俗需要
充斥的年代， 她仍然先為他人
著想，示範了愛、犧牲和屬靈的
獨特。我倆同為華人佈道會的成
員，我明白燕儀的人品。她處處

仿傚主，她說身為基督徒，應該
衝出教會圍牆到外界服事群眾。   

是什麼驅使燕儀走向基督徒的生
命？我相信是她的前導師許立明
和我有關，我倆都是基督徒。不
會是因經常傳球、開球所致。最
近燕儀也分享自己成為信徒的原
因。十三年前，燕儀的父親翁先
生病入膏肓，家人惡夢頻仍，當
時教會伸出援手安慰他們。爸爸
最後離世，那時教會會友繼續慰
問支援。就是這樣燕儀與教會開
始了一份很獨特的友誼，而燕儀
也成了我們眾人一份很特別的禮
物。

彌迦書6章8節對一間位於美國的華人教會

來說有甚麼意義呢？「世人哪，耶和華已指

示你何為善。他向你所要的是甚麼呢？只要

你行公義，好憐憫，存謙卑的心，與你的神

同行。」 

從佛格森發起的「珍惜黑人生命」口號和

現在的行動，及至南卡羅連納州查爾斯頓市以馬內利教堂

內被槍殺的九位非裔弟兄姊妹，及至大選中敵視回教徒的

言詞，及至關於無證移民的辯論，及至2016年Urbana宣教

大會對公義所發出的挑戰，甚至包括紐約市華裔警員向非

裔男子槍擊事件的審詢，基督徒對種族和公義應有的角度

和回應實在值得我們去大聲呼求。

歷史上我們是一間有華人傳統的教會。我們以往經歷過

種族歧視的對待，但現在已經成為所謂的「模範少數族

裔」。我們努力生活，為我們個人和群體的成就而驕傲，

但卻常常忘記我們曾經是馬丁路德金和其他非裔牧者所領

導的民權運動的受益人，而我們當中有很多人也並沒有留

意自己其實是平權法案保障下的得主。

身為教會，我們著重佈道和宣教，近年也推行慈惠和關

心弱勢群體。不過我們一直遠離與政治有關的事情，並且

忽視在社會中存在的那種系統性邪惡和不義，就好像大部

份福音派的信徒一樣。我們把公義與憐憫分開，也把社會

責任與佈道分開。我們須要聆聽神在聖經中關於公義和憐

憫的呼召。我們必須去了解那些在外貌和敬拜上和我們並

不相同的弟兄姊妹，並與他們並肩而行。

社會責任委員會很高興向大家宣佈在4月22至24日舉行

第20屆社會責任年會，主題是「公義101：聖經如何處理公

義和種族問題」。我們很榮幸邀請到哥頓神學院波士頓校

園院長Mark Harden博士和Mako Nagasawa為大會講員。

Harden博士將會是華人佈道會在過去十多年來第一位上

台講道的非裔講員，他對聖經教導的公義和種族關係尤為

熱心。他從密西根州立大學取得博士學位，並擁有兩個

碩士學位。他曾同時牧養三間教會和在神學院任教，創辦

Detroit Love Inc.，是在底特律市的一間與不同教會作夥伴

的青年機構。他從2014年開始擔任波士頓歌頓神學院的院

長。他視馬丁路德金為英雄，他的電腦螢幕保護程式便採

用了馬丁路德金的相片。

Mako  Nagasawa是一位日裔美國人，來自史丹福大學。

他從事大學事工，多年來是校園基督徒團契在波士頓的

地區主任。最近他創辦新人民學中心，曾為《New  Jim 

Crow》一書編寫過學習指引，並撰寫過很多神學上的文

章。他的太太是一位由哈佛大學畢業、從事心理學的華

人，他們和兩個孩子一起住在波士頓Dorchester區。過去

Mako曾經來過華人佈道擔任講員，分別在2014和2009年

談論「修復性的公義」和「向被排斥和有需要的人奉獻自

己」。

請大家預留時間出席，一起探討聖經對公義和種族問題

上既合時性且永恆性的議題。希望屆時見到你們各位！祝

大家平安！

行公義？
» 李蔭棠牧師
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Urbana學生宣教大會：

難忘的經歷
» 陳德修牧師

在1806年8月的一個星
期六下午，五位麻

州威廉斯大學（Williams 
College）的學生在野外一起禱告，忽
然傾盆大雨，他們便躲在附近的一個
大禾堆內繼續聚會，討論關於差傳的
神學意思和實踐；幾年之後，在他們
的推動下，成立了美國首個差會，並
派出宣教士，歷史學者公認，這開始
了美國的宣教運動，在往後的二百多
年，大學生在宣教事工上扮演了重要
的角色。

Urbana學生宣教大會的歷史可追溯

至1946年，575位北美的大學生聚集
在多倫多大學商討普世差傳的使命。
兩年之後，大會轉移到伊利諾州大學
Urbana分校舉行，以後每三年舉辦一
次，由2006年開始，轉到密蘇里州的
聖路易市舉行，名稱仍用Urbana。

2015年底，我們教會有差不多30人
參加了Urbana大會，我也是其中之
一。這是我首次參加，但已令我大開
眼界：偌大的會議中心、一萬六千位
參加者、精彩的展覽和數以百計的專
題講座，都是難得一見的場面。

大會的程序安排得井井有條，各項
聚會都準時開始、準時結束，在晚餐
時段，萬多人舒適地坐下進食，毫
無壓迫混亂感。帶領唱詩敬拜團隊的
姊妹說，他們在一年前已開始綵排練
習，難怪幾天內台上所唱的歌詞，和
螢幕上打出來的字，完全配合，毫無

錯誤。我有機會和大會的主要講員之
一，我的老朋友馮浩鎏醫生相約到外
邊吃晚餐，他告訴我在每晚聚會前的
一小時，各環節的負責人(包括他)都
要出席禱告會，為自己的事奉和參加
者祈禱，難怪主在大會中大大工作。

大會的總負責人Tom Lin弟兄，是
我們支持的宣教士，也在大學時代參
加我們教會聚會。他邀請參加者填寫
立志表，其中有一項詢問與會者是否
願意參加短宣（在工場少於一年）、
中宣（在工場一至兩年）和長宣（在
工場兩年以上），我們教會的參加者
中，有四人表示願意三樣都參加；有
二人表示願意參加短宣和長宣；有九
人願意參加短宣。

感謝主在我們的年青人中工作，但
願我們能夠幫助他們將神在他們心中
的感動化為行動。

對宣教大會的反思
» Zach Lee   
(華埠英文堂)

參加 2 0 1 5 年 度 的 U r -
bana 宣教大會是一

個令我大開眼界的經歷。

由於我三年前已經參加過，我一度猶
疑是否再次出席，因為我厭倦聽到相
同的信息。不過神透過Urbana對我說
話，啟發我無論在美國或世界各地生
活，都要每天為祂的國度而活。在
2015年度的Urbana宣教大會中，神提
醒我祂都會與我共同去面對人生的風
浪，並帶領我安全地渡過，而不是去

躲避風浪。祂提醒我祂運用我們生命
中的憂患與困難來教導我們更多關於
祂和祂的位格。對我來說，這是一個
多麼耳目一新的領悟，因為人生雖然
並非風平浪靜，但如果我們凡事著意
去事奉神，並透過我們的言行去宣告
祂的美善，那麼我們在天堂將有大的
獎賜。

順服神的呼召
» Jeremy Lee   
(牛頓英文堂)

我們都 知 道神可以成
就大 事 ，但我覺得

我們更要期望神去成就大
事，這一點在本屆Urbana宣教大會中
便在我身上引證了。我本對2015年度
的Urbana存著憂慮，並帶一點自私，
更是毫無準備，最後我卻信靠和相信
神將會透過這次經歷陶造我的心，讓
我渡過艱辛但令我獲益良多的四天，
這是一個大大的轉變。 

之前我曾在2012年度的Urbana做過
一個概括性的立志去宣教工場事奉
主。事實上，做出這個承諾並非一時
衝動。不過我在2015年度的Urbana立
志用兩年去海外宣教，這是出於一種
不一樣的決心。離開我第一個許諾已
經過了三年的時間，我發現自己開始

察覺金錢的價值、安穩的吸引和對別
人盡責的重量。我現在明白那跟隨耶
穌而來的犧牲和苦難的意義，同時我
也比以前成熟、更加清楚我是怎樣的
一個人、更大大的清楚我是怎樣的一
個神的兒子。我知道神呼召我去宣
教，而這個呼召我並不能忽視。

一直以來神都給我一個宣教的思維
模式。我一生之中參加過多次短宣，
從蒙大拿州的烏鴉印地安保留區，到
參與墨西哥蒂華納的Yugo事工，到訪
問菲律賓的恩力中心。這些都是我人
生中一些最重大的經歷，每次我都想
逗留多一點時間、獲得多一點體驗。
關於宣教，神在過去一年不斷牽動我
的心弦，我終於在Urbana宣教大會容
許自己去聆聽。

此刻我為宣教而雀躍和興奮。我覺
得我已經準備就緒去面對任何的事
情，特別是在海外。可能我年輕、天
真、準備不足。可能我只不過是無數
過分熱心、不諳世故的大學生的另一

宗個案。但可能我這份愚昧的匹夫之

勇正是我的強項所在。我確實相信神

是一位供應的神，而當我們先去求祂

的國並期待祂會眷顧我們，祂是會去

成就的。我多麼渴望擁有那種孩子般

的信心，就是我親身在海外遭遇過而

在美國是那麼缺乏的信心。

我要學習如何完全地依靠神。我明

白我只是祂的工具，為著祂的榮耀而

去成就祂國度的工作是要依靠祂的

力量而非我自己的力量。哥林多前書

1:27說：「神卻揀選了世上愚拙的，

叫有智慧的羞愧；又揀選了世上軟弱

的，叫那強壯的羞愧。」雖然如此，

我並不能肯定如何去決定神將會選擇

用甚麼方法去使用我。目前我想增加

我的專業閱歷，盡我所能去成為一個

成功的商人，有能力去作最大的影

響。因此，我會繼續做好準備、裝備

自己，直至不但要我去聆聽，同時要

我去順服的那一刻的來臨。
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透過種族和解與社
會公義事奉神

» 李美花   
(華埠粵語三堂)

Urbana宣教大會是一個
難忘的經驗，而我很

感恩自己能再次參與。我仍然記得 
2012年參加Urbana宣教大會時還是初
信，我當時再一次拾回對神的信心。
神在那次大會後繼續作工，祂培育我
對海外事奉的心志。三年後Urbana 大
會，神又一次攪動我的心，挑戰我跟
不同文化的人傳福音。今年大會主題
種族和解及社會公義深深敲擊我心。

有趣地，大會其中一客席講員Chris-
tina Cleveland道出種族間不合一的原
因。另一講員Brenda McNeil形容和解
其實是傳道 (林後5:18-19)。兩篇道互
相輝映。我熱烈期待要讀完她們二人
的書然後向大家分享。

宣道大會的前後
» 匿名 (波士頓華人佈道會會友)

我參加宣道大會之前是非常肯定
神呼召我作差派者的角色而不

是作宣教士。畢竟，若我的呼召是作
宣教士，那麼應該在我前兩次申請參

加宣教的時候就聽到了。
但是，在Urbana宣道大會裏我參加

了一個研討會叫作「設計在發展中國
家：宣教工場工程學／建築學的應
用」，把我的想法改變了。講員是一
位曾經在基督教非盈利機構裏工作的
建築師。他分享了工程師和建築師都
是在北韓很有需要的少數的職業。作

為一位工程師或建築師就能夠讓你毫
無問題，很容易地拿到一個不歡迎福
音的國家的簽證。我頓時明白為什麼
神堅持要我攻讀建築學而不是其他我
可能會選擇的藝術行業。祂其實是要
預備我有一天要進到工場，但是差派
的時候是掌握在祂的手裏，不是在我
的手裏。畢竟，神是莊稼的主。

你要講述怎樣的故
事？

» Caitlyn Fong   
(牛頓英語堂)

今年Urbana宣道大會
的主題是「你要講

述怎樣的故事？」這是要
挑戰我們用我們的生命去講述神的故
事。參加Urbana宣道大會之前，我在
頭腦上知道受苦是跟從耶穌的一部
份。但由於我是成長在一個上教會與
很支持我的基督教家庭，我未能夠真

正明白這是什麼意思。然而於Urbana
宣道大會，我聽到了弟兄姊妹在這個
國家和世界許多地方親身經歷受迫逼
的故事，令我對為主而活的觀點改變
了。我發現我固然願意跟隨耶穌，但
只限於我感覺安逸的地步。我並非真
的想知道神於我生命的旨意，因為我
害怕祂要帶我到我不想去的地方。但
是，我被Francis Chan 所講的這句話
肯定了：「跟隨耶穌是可怕的因為
我們不知道祂在我們身上有怎樣的計
劃，但比這更可怕的是想像著耶穌從
我們身邊離開。」縱然我對未來仍有
許多恐懼和不確定神要帶領我到哪裡
去，我發覺我情願以我的生命去冒險

講述祂的故事，也不選擇活沒有祂的

生命。在腓立比書第三章，使徒保羅

寫道：「我也將萬事當作有損的，因

我以認識我主基督耶穌為至寶。我為

他已經丟棄萬事，看作糞土，為要得

著基督；並且得以在他裡面，不是有

自己因律法而得的義，乃是有信基督

的義，就是因信神而來的義，使我認

識基督，曉得他復活的大能，並且曉

得和他一同受苦，效法他的死，或者

我也得以從死裡復活。」（中文和合

本）神的故事永遠比我們的偉大，那

麼你要講述怎樣的故事呢？
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閑話波士頓冬季本
地短宣

» 鄭嘉文    
(華埠粵語三堂)

聖誕 節 前 夕 ， 正 當
我 們 還 在 熱 烈 地

討論著今年波士頓的暖
冬的時候，一陣寒流靜悄悄的在
聖誕節前來到了這個城市。就在
這個寒冷的週末，我們或呆在家
裡，與家人或朋友一邊在暖氣中
閒聊，一邊吃著熱騰騰的火鍋；
或穿上厚厚的衣服，往不同的商
店 細 心 挑 選 聖 誕 禮 物 送 給 我 們
的家人、朋友和同事。亦有一群
人，他們穿上了厚厚的外衣，站
在街上，頂著寒風，面上帶著燦
爛的笑容，不停向街上的路人送
上熱情的問候。

他們是來自紐約、康州和波士頓
本地不同教會的弟兄姐妹。為了
把主耶穌珍貴的福音傳揚出去，
讓那些住在波士頓和昆士這兩區
還沒有認識主耶穌的居民能夠聽

到福音，他們將三天的週末獻給
主。他們一同學習不同傳福音和
佈道的方法，一同到街頭佈道，
一同在佈道會中幫助新朋友並耐
心解答他們福音上的疑難。

感謝主！出乎眾人的意料，來
參加佈道會的新朋友遠比預期的
要多。經波士頓佈道團的職員與
紐約短宣中心的傳道商討後，他
們決定改變原來的計劃，將參加
冬季短宣的弟兄姊妹分成三組。
第一組由會說國語的弟兄姊妹組
成作陪談員，陪伴大部分說國語
的新朋友一同參與佈道會。另外
兩組則輪流為佈道會和參予者禱
告和作街頭佈道。雖然這一小部
份的流程與原定的計劃有出入，
但卻看到了主在當中的安排和祝
福。

因為主耶穌的愛，讓不同地區
的弟兄姊妹可以走在一起，去歌
唱 ， 去 讚 美 ， 去 敬 拜 我 們 的 主
耶穌基督；因為主耶穌的愛，他
們互相禱告，互相守望，互相扶
持；因為主耶穌的愛，他們不懼
嚴寒的去學習、去佈道、去宣講
救主的福音。
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2015年巴拿馬短宣 (12/28–1/13)：1) 短宣隊員駱裕才、駱曹淑嫻、唐斌委、余海富、梁羅美賢 2) 晚上從巴拿馬市出發，沿路經過其他
城市接載弟兄姊妹，組成宣道會短宣隊。3) 其中一個外展事工是透過電台廣播， 我們跟巴拿馬市的播道會錄音，在角聲同路人的廣播節目中
分享。4) 我們亦有幫助維修教會， 換水、水渠、座廁等。5-6) 我們與宣道會短宣隊員一起合作籌辦Changuinola地區的假期聖經學校，教導近
400學生，他們都是當地蕉園工人的子女。

從神得享真安息
» 鄺偉傑牧師

感謝 教 會 給 予 我 由 去
年7月至12月底，為

期6個月的安息年假期，
讓我從事工中停下來去安

靜，用一個新的角度去思想事奉與人
生的道路上如何繼續成長。也感謝
中文教牧同工與長老們分擔了我的工
作，做了超過他們平時的工作份量，
這些除了是恩典之外，我不知還能說
甚麼去形容。

要為安息年假期寫文章，其實並不
算困難，因為其實這並不是一個假
期，若果每天都是休閒在家中，真的
可能沒有甚麼能寫。但教會給予牧者
安息年，是讓他們有學習與進修的時
間，或從事一些擴闊他事奉技巧的體
驗，好讓他恢復工作時的事奉更有能
力，更能造福會眾。若要簡單滙報，
我在過去的六個月旁聽了兩個神學
課程，編制了一個信徒成長的書本目
錄，和參加了一個短宣的體驗。

我編制書目和修讀兩個神學課程，
是因為事奉當中遇過很多詢問，特別
是一些從事科學研究的基督徒，對於
怎樣平衡信仰與工作上的矛盾，都感
到有不足和乏力的感受，很希望在這

方面能有更多牧養。所以趁安息年進
修兩個神學課程，分別是五經神學與
新約神學，希望幫助自己更明白聖經
真理，讓自己在教導年青人時更有
效。同時也搜羅了一些書藉，目的是
教導信徒應用信仰於生活中，並活出
一個有意義的信徒生命。

另外我選擇了到東亞的一個國家短
宣，是希望對那國家的生活文化和政
治氣候有更多認識，好讓我在本地服
侍來自該國的移民時少一層隔膜。短
宣的行程很成功，接觸了不同年齡層
的當地人，了解他們生活的困惑和憂
慮，也對當地的信仰生活多了一些了
解。回來後心理上與那些移民多了一
點認識，希望這點認識能使我們之間
產生更多信仰上的共鳴。

除了以上的得著外，我也有一點意
外收穫，就是領悟到真正的安息是在
神的供應中才能得著。在我啓程短宣
前一星期，短宣的預備工作正忙得不
可開交之時，我太太那部車的安全氣
袋警告燈亮了，所以驗車不通過，並
且要立刻修理。預備短宣的時間已非
常不足，那裡有空處理車子的事情？
但太太要駕車上班，所以不能不處
理。在網上做了些資料搜集，得知一
定要到代理商去檢查才能找出問題，
檢查費是一佰元，再加修理費，估計
修理費由一千至數千元不等，視乎代
理商能否立刻找出問題，還是要逐個

可能性去試。我心裡暗暗叫苦，短宣
的機票與旅館都要預先付款，那有餘
錢應付突如其來的修車費用，加上出
發在即，時間上的調配不容易，於是
立刻向神禱告求助，讓我看見祂在掌
權。正當憂心忡忡之際，友人提意到
一間相熟車房，那裡有代理商用的電
腦可尋出問題所在。那車房的主理與
我相熟，是一位信徒，他果然找出問
題所在，是電路的毛病，但衹有代理
商才能有經驗修理，估計修理費要四
佰至六佰元左右，我心裡鬆了一鬆，
總比「白撞」上代理商任人開價好
些。我臨離開前告訴他那部車子的司
機門從前被碰壞過，不知是否有關？
他便打開車門檢查了司機坐椅下的一
些電線接駁位，按了幾按，發現沒有
鬆脫，就著我駕車離去。奇妙地我在
回程的路上發現，經過他「按手」之
後那安全氣袋的警告燈熄了，不用花
費一分一毫去修理，後來我也順理通
過驗車，沒有妨礙我短宣的預備，感
謝神讓我減輕支出，也得以安心預備
短宣。這次經驗提醒我，放下工作未
必得享安息，除神以外別無倚靠，唯
有在神的掌權和工作當中我們才得安
息；當我們深信祂會供應和幫助我們
解決困難時，我們就能放下憂慮，得
享心靈的平安。願神祝福大家。
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2015差傳年會 (11/13-15)

華埠國語堂：各團契的感恩節及聖誕聚會
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聖誕節前夕華人佈道會向找到新居的災民派發歡迎包，包裏有布袋、福音書和華人佈道會的資
料。願主叫這些福音種子多結果子。

牛頓國語堂：感恩節聚餐及晚會（11/25）

活動預告

2月

8 農曆新年–教會辦公室放假

12-15   英文青少年冬令會(高中)

12-19 步上光明路課後補習班休息

13  春季社區英文班入學試

15 總統日–教會辦公室放假

26-28 英文青少年冬令會(初中)

3月

5 春季社區英文班開學

6 春季粵語主日學開學

11-13 英文大學團契退修會

13            夏令時間開始  (撥快一小時)

25 受苦節晚崇拜

26 復活節假期–社區英文班放假

27 復活節主日和洗禮

待定  教會清潔日(華埠堂)

待定   教會清潔日(牛頓堂)

4月

8-10  粵語恩愛夫婦營

19-22 步上光明路課後補習班休息

22-24  社會責任年會
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3-6) 華埠堂社區英文班聖誕聯歡會 (12/20)

7-9) 新年祈禱會 (1/1)
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英文兒童聖誕聯歡會：1) 華埠堂 (12/20) 2) 牛頓堂 (12/12)


